

**De :** Jocelyne GROUSSET [...]

**Envoyé :** dimanche 10 septembre 2023

**À :** CNS <[CNS@sante.gouv.fr](mailto:CNS@sante.gouv.fr)>

**Cc :** [...]

**Objet :** RAPPEL POUR CONTRIBUTION : saisine de la CNS sur le projet de Stratégie nationale de santé 2023-2027 : réponse attendue d'ici le 7 septembre inclus : - collègue 4

[...]

C'est après un temps de concertation et dans le contexte d'un nouveau rapport IGAS/IGESR sur la médecine scolaire et la politique de santé scolaire (que je mets en annexe) que les deux syndicats représentatifs des médecins de l'EN (SNMSU UNSA éducation et SNAMSPEN SGEN CFDT) reviennent vers vous à propos de la SNS.

Dans la continuité de la contribution de mars dernier, nous souhaitons alerter sur les enjeux d'une politique de santé à l'école qui sont que très partiellement assurés depuis plusieurs années et qui font l'objet de peu d'articulations dans et hors l'école. Si sur ce projet de texte SNS, nous partageons l'introduction, les valeurs, les principes et de nombreux constats, l'enjeu pour l'école et les axes de prévention pour les enfants et les adolescents sont bien maigres ou faibles au regard des besoins identifiés.

Il n'est mis en avant que les écoles promotrices de santé. En explorant les paragraphes; lutte contre le tabac, prévention des risques,....activités sportives, obésité , l'école dans sa mission de promotion de la santé n'est pas évoquée comme un lieu de "construction" d'un futur adulte en devenir avec la possibilité de s'approprier des comportements favorables à la santé, ni un lieu d'accompagnement à la parentalité. L'offre de prévention ne prend pas en compte l'école et ne prévoit pas non plus de coopérations pour la prise en compte de certains dépistages chez l'enfant. Dans les divers paragraphes sur l'enfant et l'adolescent ou la santé à l'école, des enjeux sont énumérés mais il n'y a pas d'objectifs clairement définis entre 3 et 16 ans. On comprend que cela est renvoyé aux assises de Pédiatrie dont les conclusions étaient annoncées pour juin puis maintenant à l'automne. Nous nous interrogeons sur la nécessité d'être plus explicite dans certaines parties du document.

Les questions spécifiques de la maltraitance des enfants et de la prise en compte des enfants dans le cadre des violences conjugales ne nous semblent pas suffisamment mise en avant. L'école est un lieu clé de repérage, d'écoute....L'école primaire est le parent pauvre des dispositifs alors que l'on sait qu'à cet âge l'expression est facilitée.

Concernant l'inclusion, nous tenons à rappeler que les médecins de l'EN participent dans la mesure de leurs moyens (baisse des effectifs de médecins - 35% en 10 ans) au repérage précoce et à l'accompagnement. Il conviendrait de mettre l'accent sur la nécessité d'articulations entre professionnels dans et hors l'éducation nationale et un recentrage des missions.

[...]

Jocelyne Grousset

[désignation à la CNS par le SNMSU-UNSA (médecins santé scolaire)]